

L'honorable M. A. Robitaille, Secrétaire de la Province, prononça aussi un discours très intéressant ; nous le publierons en entier dans la prochaine livraison.

M. le Dr Pelletier, député de Sherbrooke, fut ensuite invité à adresser la parole. Il recommanda aux institutrices l'enseignement de l'hygiène, et surtout la pratique de l'hygiène.

M. Pelletier fut suivi par M. Stenson, membre du Conseil de l'Instruction publique. M. Stenson insista sur la nécessité de former des citoyens intègres et des femmes fortes. Il parla aussi longuement de l'importance des conférences pédagogiques.

S. G. Mgr Larocque termina la série des discours par un entretien familial. Sa Grandeur a dit d'abord tout le bonheur qu'elle éprouvait de voir les institutrices en convention. Elle énuméra les principales qualités de l'institutrice, dont la principale est l'amour chrétien que l'éducateur doit avoir envers les enfants. Mgr Larocque dit aussi aux institutrices combien il importe pour elles de se mettre au courant des meilleures méthodes d'enseignement. Il fit aussi un éloge bien mérité des communautés enseignantes de son diocèse. Puis Sa Grandeur invita l'assistance à passer dans la chapelle du Couvent pour le chant du *Veni Creator*. On entonna ensuite le cantique : " Nous vous invoquons tous, " puis l'évêque donna la bénédiction solennelle.

Le lendemain commencèrent les conférences indiquées plus haut.

Dès aujourd'hui, nous sommes en mesure d'annoncer que nous publierons les conférences de MM. Leblond de Brumath, Frs Liénard, O. E. Dallaire et Adjudant Rivard. Celles de MM. Nansot, Lefèvre et Ahern ont paru dans *L'Enseignement primaire* de 1902-1903.

La convention de Sherbrooke a été un succès véritable. Les institutrices ont su apprécier les travaux qui leur ont été soumis, et elles se rappelleront toujours la générosité du gouvernement, la gratitude des distingués personnages qui ont patronné la convention. Surtout elles n'oublieront jamais l'aimable bonté dont les Révérendes Sœurs de la Congrégation Notre-Dame les ont entourées.

LE CABINET DE L'INSTITUTEUR

LE PREMIER EVEQUE DE JOLIETTE

Mgr Alfred Archambault, vice-recteur de l'Université-Laval, à Montréal, vient d'être élevé à la haute dignité épiscopale. Appelé par sa Sainteté Pie X à gouverner l'Eglise naissante de Joliette, Mgr Archambault saura réaliser les espérances du Pape. Au nouvel élu, *L'Enseignement Primaire* offre ses hommages les plus respectueux.

AUX PRIERES

— M. l'abbé Roch Magnan, curé de Muskegon, Michigan, décédé le 12 de juin à Rome. M. l'abbé Magnan a publié récemment une série de livres de lecture très appréciée. C'était un apôtre doublé d'un patriote.

— M. l'abbé Chs Trudelle, ancien aumônier de l'Hôpital du Sacré-Cœur, décédé en juillet dernier à l'âge de 82 ans. Ce représentant d'une autre époque laisse des écrits importants. C'était un *Canadien de race* qui avait su puiser son patriotisme aux sources de notre histoire nationale.

— Le Révérend Frère Paulian, directeur de l'école des Frères des Ecoles Chrétiennes de Saint-Jean-Baptiste de Québec depuis 23 ans. C'était un éducateur dans toute la force du mot. Son zèle était admirable : le bien accompli par cet humble religieux est considérable.